
敬啟者 

 

關於︰中九龍幹線 

 

（一）請提供是項工程交通影響評估正文全文。 

 

（二）西隧因素 

 

（1）請說明政府於 2023年 9月 2日取回西隧專營權後，會否減費？ 

 

（2）請說明若西隧於 2023年減價，對中九龍幹線車流估算有何影響？及，此

一考慮，有否納入既有的交通影響評估文件中？ 

 

（三）六號幹線全貌 

 

（1）請說明中九龍幹線的容量、未來 20年的車流估算、未來 20年的車流與容

量比率，並簡單補充影響車流的變數。 

 

（2）請以表列方式，清楚說明整項六號幹線（中九龍幹線、T2主幹道、將藍

隧道）及將軍澳跨灣大橋的資料，以作對比，讓本委會了解六號幹線及相關幹

道的交通規劃全貌，包括︰容量、車流估算（例如 2025-2045年）、車流相對

容量比率、興建日程、造價、預計飽和年期。 

 

（3）請簡報未來 20年啟德發展區及九龍灣區未來人口增長、流動人口增長；

觀塘巿區重建後人口變化及流動人口變化；將軍澳區人口增長，及此數項因素

可能招致的交通需求增幅；並由此補充，中九龍幹線及整條六號幹線的紓緩交

通目標。 

 

（四）有關空氣淨化系統運作，請補充文件，供本委員會參詳。 

 

（五）何種情況會選擇「新工程合約」，何種情況會選擇傳統工程合約？請說

明；並簡述新工程合約的風險分擔形式及比例。 

 

（六）請告知，油麻地警署舊翼及新翼的最終用途為何，保養方式為何。 

 

（七）樹木 

 

（1）請告知，砍伐 1858棵樹木的預計總重量預計為何？棄於堆填區，及更佳

處理方式（降解、堆肥、重用、回收等）的重量預計分別為何？ 

 

（2）環境局目前有否為政府部門制訂妥善處理相關園林廢物約章，及／或，是

項中九龍幹線工程會否於合約清楚要求路政署／斬樹公司妥善處理相關園林廢

物？ 

 

（3）請告知打算新植的 1859棵樹木及 684680叢灌木的具體品種（此查詢並不

急切，然而亦希望政府能書面補充）。 
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（八）價格調整準備 

 

（1）因價格調整準備金高達 126億，請告知「價格調整準備金」是否可用於同

一工程的其他開支，及會否知會本委員會及公眾？ 

 

（2）請說明目前價格調整因素的計算元素及運算方式。 

 

（3）請簡報過去十年，工務工程的價格調整因素估算，是否準確？請先簡報，

再補充詳細資料。 

 

（九）混凝土測試 

 

（1）針對港珠澳大橋醜聞，當局有何措施，防範混凝土測試再次掉包？ 

 

（2）請說明，預計承建商採購的混凝土，是否全部為本地建材，及通過香港品

質保證局之認證，即混凝土生產和供應質量規範(QSPSC)？ 

 

盼請回覆，萬分感謝。 

 

  此致 

工務小組委員會主席盧偉國議員 

運房局局長張炳良教授 

 

立法會議員朱凱廸謹啟 

2017年 6月 21 日 

 

 

 

http://www.hkqaa.org/b5_certservice.php?catid=1



